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平成３１年３月２６日亀岡市教育委員会会議録 

 

 

１ 開会  午後 ３時００分 

閉会  午後 ４時２０分 

 

２ 出席委員 

  田 中  教育長 

  関    教育長職務代理者 

  吉 岡  委 員 

江 口  委 員 

     北 村  委 員 

 

３ 欠席委員 

     な し 

 

４ 出席事務局職員 

     山 本  教 育 部 長 

     和 田  次長兼総括指導主事 

  片 山  教育総務課長 

  土 岐  学校教育課長 

大 西  社会教育課長 

亀 井  社会教育課人権教育担当課長 

    鵜 飼  文化資料館長 

    谷    図書館長 

    海老原  教育研究所長 

加 藤  教育総務課総務係長 

 

５ 傍聴者 

１名 

 

６ 議事の大要 

（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 

 

（２）前回会議録の承認 

平成３１年２月２６日に開催した臨時会、同日開催の定例会の会議録に

ついて承認した。 
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（３）教育長からの報告 

○教育長から以下の報告があった。 

◎亀岡市関係 

・安全対策会議で、学校の通学路等の安全対策について協議を行った。 

  ・三宅町の翁山鉾鉾蔵完成落成式に、山鉾連合会や関係者とともに出席し

た。 

  ・亀岡市体育協会主催の亀岡スポーツフォーラムに出席した。鳥羽高校野

球部監督の講演会や表彰式が行われた。 

・亀岡市内のスポーツ少年団の野球チームや与謝野町からの参加を得て、 

第４１回亀岡市長旗争奪少年野球大会の開会式が開催され、出席した。 

・２０を超えるチームが参加された第２８回フライバレーボール大会に出席

した。高齢者も楽しめるが、年々参加者が減っており、拡大が課題となっ

ている。 

・市立中学校・義務教育学校の卒業式が行われ、亀岡川東学園に出席した。 

 ・いじめ問題対策連絡協議会に小・中学校長会や関係者に出席いただき、平

成３０年度のいじめ問題に関わる取組みの報告や意見交流をした。 

  ・市立学校の人事異動内示を行った。 

 ・市立幼稚園卒園式に出席した。４０人の園児が今年は卒園した。市全体で

子どもの人数が減少し、来年度は１クラス減となる見込みで、危機感をも

って対応する必要がある。 

 ・市立小学校卒業式が行われ、本梅小学校に出席した。９名の卒業生であっ

た。 

 ・義務教育学校（前期課程）修了式では、子どもたちの志をお互いに発表し

あった。 

  ・臨時教育委員会を開催し、教育委員会事務分掌規則の一部改正を協議し

た。 

 ・中学校も参加する市剣道連盟主催の第４６回亀岡市春季剣道大会に出席 

した。 

  ・学校規模適正化地域別推進協議会を開催し、この１年間の取組みについ

て報告した。保津小学校の特認校について承認いただいた。 

 ・亀岡光秀まつりの第２回実行委員会に出席し、今年の取組み等について協

議した。 

 

◎国・府等の関係 

  ・府立高等学校の卒業式が厳粛に執り行われ、農芸高等学校卒業式に出席

した。 

 

 

 



 3 

○教育長報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

 委 員 いじめ問題対策連絡協議会に出席し、市内において大きないじめ事

象はないが、より細かな支援を各団体に呼びかけ、その中で連携を

はかっていくことを協力要請した。 

     義務教育学校の前期課程修了式に出席し、志の発表を受けて激励を

行った。今年２年目で、子どもたちは緊張しながら、それぞれの夢

や志を発信できたのは良かった。これが恒例となって、亀岡川東学

園の特色になっていくことを期待したい。 

      

  

（４）議 事 

 

議案番号 件   名 

第２５号議案 
亀岡市立小学校、中学校及び義務教育学校の管理運営に関

する規則の一部を改正する規則の制定について 

第２６号議案 
亀岡市野外活動施設条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について 

第２７号議案 亀岡市指定文化財の指定について 

 

○第２５号議案について教育部長が議案説明を行った。 

・第２５号議案は、冬季休業日の期間の始まりを１２月２４日から２５日に改

め、授業時間数を確保する。２０２０年度から実施される新学習指導要領で授

業時間数が増加することが見込まれ、また、インフルエンザや災害等の臨時休

校に対応するために休業期間を改めるものである。 

 

第２５号議案について、原案どおり承認した。 

 

 

○第２６号議案について教育部長が議案説明を行った。 

・第２６号議案は、七谷川野外活動センターにおける地域のにぎわい創出や地

域振興等に寄与するイベント等において、物品の販売その他の営利行為を行う

ことを例外的に認めるため、規則を改めるものである。 

 

○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 

委 員  物販の禁止項目は残すのか。 

 教育長  基本的に禁止とするが、イベント等の場合に、内容等に応じて許

可していくものである。 

 

第２６号議案について、原案どおり承認した。 
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○第２７号議案について教育部長が議案説明を行った。 

・第２７号議案は、文化財保護委員会に諮問した文化財について、指定するこ

とが適当であると答申を得られたため、指定の承認をお願いするものである。 

 

あわせて平成２４年に指定した文化財を整理・統合し、名称を変更するもの

である。 

 

○説明を受け、委員から次の質問・意見があった。 

委 員  宗福寺が追加されるが、亀山城惣構跡の名称は初めて使われるのか。 

 事務局  元々、亀山城惣構跡（土居）として使われていた。名称だけでは、

場所がわからなかったため、名称に場所を入れた。 

 委 員  看板等の設置はあるのか。 

 事務局  駒札が建っているところもある。文化財保護委員会から表示する

ようにしてはどうかと御提案いただいていることから、検討した

い。 

 委 員  指定されれば補助金を受けられることもあるので、整備をすすめ

ていただければと思う。 

 事務局  寺院と協力しながら、観光開発も考えられないか協議していきた

い。 

 

第２７号議案について、原案どおり承認した。 

 

 

（５）報告事項 

① 亀岡市教育委員会事務専決規程の一部を改正する訓令について 

② 「亀岡市いじめ防止対策推進委員会」及び「亀岡市いじめ問題対策連絡協

議会」の開催について 

③ 平成３１年度入学式の日程等について 

④ 平成３１年度亀岡市放課後児童会の入会状況について 

⑤ 平成３０年度ふるさと体験学習事業“京都亀岡 保津川下り”について 

⑥ リーフレット「私が“わたし”であるために－同和問題（部落差別）の新

たな課題－」について 

⑦ 上田正昭文庫中間報告展について 

⑧ 平成３１年４月教職員研修講座について 

 

○教育長報告及び各課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があ

った。 

  

＜「亀岡市いじめ防止対策推進委員会」及び「亀岡市いじめ問題対策連絡協議

会」の開催について＞ 
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 委 員 親子で考える標語はずっと続けているのか。 

 事務局 今年度で２回目である。 

 委 員 ぜひ続けてほしい。親子で考えることが必要で、いじめのことを発

信し入選が自信につながり、言ったことはやりきろうということで、

啓発につながればいいと考える。 

 委 員 アンケートから、例えば、家庭で虐待であるとか、学校の先生との

やりとりの中で嫌な思いをしたということも拾うことは可能か。 

 事務局 子どもが記述すれば、可能であるが、事例はない。 

 委 員 アンケート用紙を我々は見たことがあるか。 

 事務局 今回の分は見ていただいていない。今後、また見ていただけるよう

にしたい。 

 教育長 「いじめアンケート」になっているが、「いじめられたことがあるか」

という質問にはなっていない。「学校生活の中で嫌な思いをしたこと

があるか」という問いになっており、工夫されている。 

 委 員 不登校の子どもにも実施しているのか。 

 事務局 家庭訪問をして実施している。今回は、小学校で１８人、中学校で

１０人回答が得られていない。アンケートに応じられない子どもも

いる。 

委 員 いじめられて学校に行けない子どももいるのか。 

事務局 嫌な思いをして学校に行けない子どもがいる可能性はあるが、アンケ

ートが実施できていない子どもと一致しているとは限らない。 

 委 員 平成３０年度の未解消件数が、前年度から継続している場合もある

のか。 

 事務局 数字としては表れていないが、昨年度から解消しきれず、持ち越さ

れていることはある。引き続き対応している。 

 委 員 クラスがストレスフルになっている。抑圧を受けているといじめが

起こりやすいのではないか。いじめが起こりやすいクラスと、そう

でないクラスがあるような気がしており、そのような視点にたった

研修はあるのか。いじめが起こる背景を検討する必要がある。 

虐待をしている親が、虐待と思わず、しつけと思っているように、

子どものいじめも同じで、遊びのつもりやいじめようと思っていな

くても傷つけていることがある。いじめの定義が時代とともに変わ

っていくように思う。その点についてもしっかり考えられている状

況があるのか。 

 事務局 御指摘いただいたことは、根本的なところで大事なことで対応はし

ている。いじめが起こりやすいクラス、雰囲気について、共感的な

人間関係がいかに教職員や子どもたちの中で作り上げられているか

など、大事な基盤であるので教職員研修をしている。 

     いじめた子どもは、遊びのつもりとよく言う。いじめと遊びの境界

線の認識の違い、何がいじめで、何が遊びなのかを学級活動や道徳
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の中で子どもたちに考えさせたり、いじめフォーラムでもロール・

プレイングを行ったりするなどの取組みをしている。たいへん重要

なことなので継続してやり続けていきたい。 

 

＜平成３１年度亀岡市放課後児童会の入会状況について＞ 

 委 員 人材の確保はどこでも深刻な問題になっている。 

 委 員 待遇面は保育所が基準になっているのか。 

 事務局 保育士を基準に亀岡市全体で決めている。 

 委 員 社会保険に本人加入している人はいるのか。 

 事務局 加入している人もある。主任手当や超過勤務手当もあり、多い人で

１５０万円になる。 

 委 員 千代川小学校の教室に余裕がない状況であると聞いているがどうか。 

 事務局 余裕がない状況であるが、音楽教室や特別教室、自治会からもお借

りしてなんとか確保して対応している。 

 委 員 発達障害のある子どもがいる児童会には加配があるのか。 

 事務局 状況に応じて、支援員等を加配している。 

 

 

（６）閉会   

   ○教育長が閉会を宣言 

                               以  上 

 


